
Entrevista de los alumnos del IES Antares de Rivas Vaciamadrid con el Concejal de 

Medio Ambiente y el Jefe de Servicio de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Rivas 

Vaciamadrid 
 

Dos alumnas de 3 ESO, Andrea Sanz y Lorena Peña, acompañadas de la Profesora Rosa Huertas, 

del departamento de biología y geología, han realizado una entrevista a José María Alvarez, 

concejal de Medio Ambiente, y a Jorge Romea, Jefe de Servicio de Medio Ambiente. 

 

Como sabemos que el Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid está muy sensibilizado con el medio 

ambiente les hemos comentado que tenemos 1000 alumnos en el IES Antares repartidos en 50 aulas, 

y que hemos estado haciendo un estudio piloto recogiendo papel para reciclar durante los dos 

últimos meses, a una media de medio kilo por aula al mes. Esto hace necesario tener un contenedor 

apropiado para este tipo de residuos y que sea accesible para poder depositar el papel correctamente. 

 

Después de esta introducción a nuestra petición de contenedor de recogida de papel nos gustaría 

formular lo siguientes preguntas: 

¿Cómo funciona el reciclado en Rivas? 

¿Se utilizan los puntos limpios? ¿Se van a abrir más puntos limpios en otros barrios, como en el 

Barrio de la Luna? 

¿Se atienden todas las necesidades de reciclaje de los vecinos? 

 

Nos contestaron que el Ayuntamiento de Rivas es uno de los que más reciclan y los que mejor lo 

hacen de la Comunidad de Madrid. El porcentaje de residuos recogidos es el mayor en porcentaje y 

de mejor calidad, con pocas impurezas o cosas inapropiadas que son necesarias extraerlas 

posteriormente a su recogida. 

 

Por último hemos preguntado: Qué les parece la petición por parte de los alumnos del IES Antares 

de Rivas de poner contenedores de papel para reciclar? 

 

Hemos realizado esta petición del contenedor de papel poniendo de manifiesto que tendrá una gran 

repercusión. No solo para el centro educativo, ya que lo utilizaremos como recurso didáctico y 

recurso ambiental, sino también de cara a los hogares, ya que los buenos hábitos de trasladarán a la 

familia. 

 

La propuesta les ha parecido muy razonable. Han mantenido en todo momento una actitud muy 

positiva y colaboradora, valorando mucho la propuesta realizada. Nos ha dicho con rotundidad que 

sí es posible poner el contenedor de papel, y que solo es necesario estudiar asuntos técnicos como el 

ángulo de giro del camión, la anchura de la acera, etc. para la colocación de contenedores. 

También han comentado la utilidad de colocar además un contenedor de envases a la puerta del 

Instituto. Y valorarán si es posible además colocar otros contenedores de vidrio. 

 

Este proyecto nos ha resultado de muchísima utilidad en el IES Antares, ya que hemos conseguido 

que todos los departamentos del Instituto estén implicados en este proyecto de Ecoauditoría. Es 

importante destacar que asimismo están implicados todos los alumnos del Instituto. 

 

Debemos destacar que con la consecución del proyecto se han conseguido mejoras ambientales 

directas, como campañas de concienciación en varios idiomas, español e inglés. 

Asimismo se han realizado mapas de ruido y de temperatura durante varios meses, tanto de las aulas 

como de los departamentos y sala de profesores, lo que permitirá hacer un estudio sobre el 

aislamiento del IES Antares y la posibilidad de mejoralo. También se han cambiado bombillas 

convencionales por bombillas de bajo consumo, por lo que la eficiencia energética aumenta. Del 



mismo modo, se han cambiado los grifos ordinarios por otros que dosifican la cantidad de agua., 

aumentando la eficiencia hídrica. 

 

Y además hemos conseguido el compromiso por parte de la Concejalía de Medio Ambiente del 

Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid de colocar un contenedor de papel en la puerta del Instituto. 

 

 

 

 

Fotografía de las dos alumnas de 3 ESO del IES Antares, Andrea Sanz y Lorena Peña, con José 

María Alvarez, Concejal de Medio Ambiente y con Jorge Romea, Jefe de Servicio de Medio 

Ambiente del Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


